

Zeitschrift: Technique agricole Suisse
Herausgeber: Technique agricole Suisse
Band: 80 (2018)
Heft: 10

Rubrik: Corps et âme vers la victoire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Christof Röllin de Menzingen (ZG) est devenu le champion suisse des mécaniciens en machines agricoles, en machines de chantier et d'appareils à moteurs lors des SwissSkills 2018. Photos: Heinz Röthlisberger

Corps et âme vers la victoire

Christof Röllin, de Menzingen (ZG), est devenu champion des métiers du machinisme agricole aux SwissSkills, en remportant la médaille d'or devant 14 autres participants.

Heinz Röthlisberger

Christof Röllin ne se laisse pas facilement déstabiliser. Le rédacteur de *Technique Agricole* l'a remarqué lorsqu'il lui a rendu visite sur son lieu de travail au sein de l'entreprise Wismer Landtechnik AG, à Baar (ZG). C'est là que Christof Röllin a réalisé puis, l'année dernière, achevé avec succès ses quatre années de formation de mécanicien en machines agricoles. Il n'a pas laissé le stress s'emparer de lui lors des SwissSkills, qui ont eu lieu à la mi-septembre à Berne. Le jeune homme âgé de 20 ans était l'un des 15 participants engagés dans la compétition des métiers du machinisme (10 mécaniciens en machines agricoles, 4 mécaniciens en machines de chantier et un mécanicien d'appareils à moteurs). Au terme de la compétition de quatre jours, Christof Röllin était le meilleur dans sa catégorie professionnelle et a obtenu le titre de champion de Suisse.

« Je n'aurais jamais imaginé remporter les SwissSkills », s'est exclamé le jeune homme. En effet, la concurrence était de taille. Les écarts étaient très serrés en fin de compétition. Il explique que la victoire s'est jouée à un demi-point d'avance par rapport au deuxième.

La réparation, une passion de longue date

Son but était de ne pas se mettre trop de pression et de « ne pas se laisser envahir par le stress » induit par la présence des visiteurs. Cet élément a probablement suscité de la nervosité chez l'un ou l'autre des candidats. Plus de 110 000 visiteurs ont été enregistrés à ce prestigieux championnat des métiers. Le public était toujours au plus près des participants et pouvait suivre toutes leurs étapes de travail. Cela n'était-il pas dérangeant ? « Non, répond Christof Röllin, cela ne m'a posé aucun problème. »

Il ne s'était pas beaucoup préparé auparavant. « Je me suis dit que soit j'en étais capable, soit je ne l'étais pas. Cependant, le fait que j'aie fini à la première place me rend plutôt fier. » Ce titre de champion n'est certainement pas un hasard. Lorsqu'il était petit garçon et qu'il habitait avec ses parents dans une ferme de Menzingen (ZG), il était toujours occupé à réparer quelque chose ou à bricoler son vélo-moteur. La passion de Christof Röllin pour la technique agricole a conduit l'entreprise Wismer Landtechnik AG à créer une place de formation supplémentaire pour lui ainsi que l'explique son PDG René Wismer en riant : « Puisque nous n'acceptons un apprenti que tous les deux ans, il ne devait en principe pas y avoir de place de formation chez nous en 2013. Toutefois, nous avons tout de suite eu l'impression que Christof allait devenir mécanicien en machines agricoles et l'avons donc engagé.

Cette décision était la bonne, comme nous le constatons aujourd'hui. »

Cinq tâches

Faisant partie d'AM Suisse, l'association professionnelle Agrotec Suisse, dont le siège se situe à Aarberg (BE), est responsable des métiers du machinisme agricole pour les SwissSkills. Ses experts ont évalué les 15 participants dans les cinq postes « transmissions mécaniques », « moteurs », « électricité », « hydraulique », ainsi qu'une tâche « surprise ». Les candidats devaient respecter des limites de temps prédéfinies. Outre l'habileté technique, les gestions du temps et du stress constituaient des critères décisifs. « Le deuxième jour, je n'ai pas rencontré un franc succès au poste « hydraulique », où nous devions tracer une valve hydraulique d'après un schéma, mesurer et réparer des composants, raconte Christof Röllin. Je n'ai pas atteint l'objectif de cette épreuve. » En réalité, il a terminé toutes les tâches à la dernière seconde, sauf l'épreuve « transmissions mécaniques ». « Nous devions assembler un moteur ou régler correctement la voie ou la butée de direction d'un tracteur et je m'en suis très bien sorti. » Lors de l'épreuve surprise, les candidats devant s'affronter deux par deux avaient pour mission de changer une roue dentée d'une excavatrice et de réparer le klaxon mal connecté. Le chrono s'arrêtait dès que le klaxon retentissait. Christof Röllin a été le plus rapide avec un temps de cinq minutes et six secondes.

Suspense jusqu'à la remise des prix

Christof Röllin n'a pas su tout de suite qu'il avait remporté la compétition. Celle-ci s'est terminée le samedi à 16 heures. Agro-



Lors de l'épreuve « transmissions mécaniques », les candidats ont dû régler correctement la voie et la butée de direction d'un tracteur.

tec Suisse a annoncé ensuite les noms du trio de tête, mais sans en préciser l'ordre. Ils ne l'ont su que vers 21 heures lorsqu'ils ont été appelés sur scène et que Christof Röllin a pu monter sur la première marche du podium en tant que vainqueur. « J'ai eu du mal à maîtriser mes émotions », se souvient-il. Le fait que le conseiller fédéral Johann Schneider-Ammann vienne les féliciter sur l'estrade était également impressionnant. Une fête a été organisée après la cérémonie. C'était l'occasion de boire une ou deux bières. Mais pas trop non plus. En effet, le lendemain, dimanche, dernier jour des SwissSkills, les intéressés ont pu s'informer au stand en communiquant directement avec les professionnels.

En route pour les WorldSkills

Grâce à son titre de champion suisse, Christof Röllin peut désormais se préparer pour les WorldSkills qui se dérouleront en

Russie en 2019. Qui plus est, sa victoire lui a permis d'obtenir une bourse d'Agrotec Suisse qui lui ouvrira les portes d'une formation menant à un diplôme de maîtrise fédérale ou d'études au sein d'une haute école spécialisée. « Mon objectif est de passer un jour l'examen de maîtrise. » Cependant, il désire, dans un premier temps, continuer à travailler à Wismer Landtechnik AG. Il s'y sent bien et les tâches y sont diversifiées. On remarque que Christof Röllin ne laisse pas non plus cette question le stresser. « Je verrai ce que l'avenir me réserve », explique-t-il. ■



Concentration absolue pendant les phases de contrôle et de diagnostic sur l'ordinateur portable.

« On aura toujours besoin de nous »

« Le fait que Christof soit devenu champion de Suisse nous a tous beaucoup réjouis, déclare René Wismer, PDG de la société Wismer Landtechnik AG et patron de Christof Röllin. C'est dans un moment comme celui-ci qu'on se rend compte que l'on n'a pas fait que des erreurs durant toutes ces années. » L'entreprise Wismer, dont le siège se situe à Baar (ZG), a été fondée en 1980. Cette année, un deuxième site a été inauguré à Buonas, également dans le canton de Zoug. L'entreprise emploie 18 collaborateurs à l'heure actuelle. Depuis 1997, elle a pris en charge 12 apprentis. « Les événements tels que les SwissSkills

sont très importants à mes yeux, affirme René Wismer. Ils permettent de rappeler à la population qu'il y a encore des personnes en Suisse qui veulent exercer un métier manuel et que ce n'est pas une mauvaise chose de se salir les mains en travaillant. Nous aurons toujours besoin de mécaniciens en machines agricoles. Nous pouvons im-

porter beaucoup de choses, mais pas les services de réparation. »

René Wismer,
PDG de l'entreprise
Wismer Landtechnik AG.



Le champion de Suisse, Christof Röllin, entouré par Samuel Dysli, de Luterbach (SO), deuxième (à g.), et Matthias Vogel, de Menznau (LU), troisième. Photo: Samuel Kocher, AM Suisse